

---

# México se ubica en el lugar 46 en el Ranking de Competitividad del Foro Económico Mundial

El organismo publicó hoy en Suiza su Índice de Competitividad Global 2018, con una nueva metodología de análisis.



México se ubica en el lugar 46 en el Ranking de Competitividad del Foro Económico Mundial

Autor  
Secretaría de Economía

Fecha de publicación  
16 de octubre de 2018

Categoría  
Comunicado

## DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad de México, a 16 de octubre de 2018

Comunicado 066 / 2018

- Los resultados no son comparables con todos los reportes previos; esta versión incluye solamente resultados de 2017 para efectos de referencia.
- En el nuevo indicador México mejora en calificación con respecto a 2017. Se ubica en la posición 46 entre 140 países y pasa del 4o al 2o lugar de América Latina, sólo después de Chile.

El Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) publicó el Reporte de Competitividad Global

2018 que contiene el nuevo Índice de Competitividad Global (ICG 4.0), el cual evalúa los factores que determinan la productividad de un país, en el marco de la 4ª Revolución Industrial (con énfasis en temas de capital social, preparación para el futuro, negocios disruptivos, la apertura de comercio de servicios, la deuda, entre otros).

El ICG 4.0 no es comparable con los reportes publicados con la metodología anterior (de 2006 a 2017). El nuevo Índice se compone de 98 variables y la calificación final se integra en un 70% a partir de datos duros, los cuales anteriormente representaban apenas el 30% de las variables analizadas.

México se situó en el lugar 46 en 2018, entre 140 países analizados, con una calificación de 64.60 (en el rango de 0 a 100), lo que representa un aumento de 0.46 puntos con respecto a 2017. En términos de posiciones, de 2017 a 2018 nuestro país pasó del lugar 44 al 46.

Bajo la nueva metodología, México cambia de la cuarta a la segunda posición en América Latina, sólo por debajo de Chile, superando a Costa Rica y Panamá. En comparación con el bloque BRIC, pasamos del cuarto al tercer lugar, por encima de India y Brasil. El nuevo ranking está encabezado por Estados Unidos, Singapur y Alemania.

De acuerdo al análisis del WEF, la principal fortaleza de México se registra en el tamaño de mercado, ya que es una de las economías más grandes del mundo en términos de producción, comercio y población. Presenta también un alto grado de estabilidad macroeconómica, debido a una reducción en la relación deuda pública/PIB al pasar de 46.04% en 2017 a 45.53% en 2018. Además, exhibe gran dinamismo en los negocios, asociado a un marco regulatorio adecuado.

El organismo resalta que la principal debilidad para el país sigue siendo el tema de Instituciones, debido a la percepción acerca del crimen organizado y de los servicios policiacos, así como a una elevada tasa de homicidios (19.3 por cada 100,000 habitantes).

En el mercado laboral, se identifica un desafío en términos del incumplimiento de los derechos de los trabajadores y de una elevada tasa impositiva laboral. México sigue asimismo rezagado en el rubro de educación, principalmente en la habilidad para enseñar a pensar y razonar.

Asimismo, el WEF destaca que la competitividad de América Latina sigue siendo frágil y podría verse amenazada por una serie de factores, como el proteccionismo comercial y la incertidumbre política a raíz de las elecciones en las mayores economías de la región. La inseguridad y la debilidad de las instituciones representan dos de los principales desafíos para la mayoría de los países.

Esta nueva metodología propició un cambio importante en el posicionamiento de los países. Suiza, que lideraba el ranking desde al año 2010, pasó a la cuarta posición. Estados Unidos vuelve al primer lugar, el cual no alcanzaba desde 2008. India bajó 18 posiciones al lugar 58, mientras que Uruguay remontó 23 y se ubicó en el tercer lugar de América Latina. Asimismo, Panamá pasó del lugar 50 al 64.

### Posición y calificación de México en el ICG 4.0, 2018.



Fuente: SE con base en información del WEF.

\* La calificación (barras) se encuentra expresada en valores de 0 a 100, donde 100 corresponde a la mejor calificación.

### Metodología anterior (2017)

1. Suiza 2. Estados Unidos 3. Singapur

Latinoamérica		BRIC	
Chile	33	China	27
Costa Rica	47	Rusia	38
Panamá	50	India	40
México	51	México	51
Colombia	66	Brasil	80
Perú	72		
Uruguay	76		
Brasil	80		

### Metodología 2018 ICG 4.0

1. Estados Unidos 2. Singapur 3. Alemania

Latinoamérica		BRIC	
Chile	33	China	28
México	46	Rusia	43
Uruguay	53	México	46
Costa Rica	55	India	58
Colombia	60	Brasil	72
Perú	63		
Panamá	64		
Brasil	72		

Fuente: SE con base en información del WEF.

Contesta nuestra encuesta de satisfacción.